



„Glaube gibt mir Energie, weil er mir Zuversicht, Orientierung und inneren Frieden schenkt.“

Jonas Januth, Hauptausschuss von Südtirols Katholischer Jugend

TERMINE

> MyLiFE Bildungsweg 2025/26

Starte im Oktober deine persönliche Reise zu mehr Selbstbewusstsein & Lebenskompetenz.

In 7 Modulen und 6 Online-Follow-Ups entwickelst du deine mentale Stärke und Persönlichkeit. Präsenzseminare in Bozen, max. 15 Teilnehmer.

Anmeldeschluss: 24.08.2025

Mehr Infos unter: lifepath.eu/bildungsweg

INFO

Abenteuer Nordirland – Austauschprogramm für Jugendliche von 14 bis 17 Jahren

Hast du Lust auf eine unvergessliche Reise? Neue Freundschaften schließen, in eine faszinierende Kultur eintauchen und das Lebensgefühl Nordirlands hautnah erleben?

Dann ist dieses Austauschprogramm genau das Richtige für dich!

Vom 1. bis 6. September 2025 hast du die einmalige Gelegenheit, Nordirland zu entdecken – gemeinsam mit einer Gruppe Jugendlicher aus Südtirol. Erlebe Sightseeing, kulturelle Highlights und spannende Aktivitäten – und das alles für nur **290 Euro pro Person!**

Was erwartest dich?

- Hinflug von Venedig nach Dublin, Rückflug von Dublin nach Verona
- Transfers von und zu den Flughäfen
- 5 Übernachtungen in Hostels inkl. Verpflegung
- Abwechslungsreiches Programm mit Ausflügen, Begegnungen und gemeinsamen Unternehmungen mit nordirischen Jugendlichen

Doch das ist noch nicht alles: Bereits vom **24. bis 30.07.2025** besuchen uns die Jugendlichen aus Nordirland in **Brixen**. Ihr lernt euch in der Gruppe kennen, unternimmt tolle Aktivitäten in Südtirol und legt so den **Grundstein** für eure gemeinsame Zeit im September.

Sei dabei und werde Teil dieses ganz besonderen **Austauschs!**

Anmelden kannst du dich unter: www.juze.it
Bei Fragen kontaktiere Sarah unter Tel. **+39 335 650 9621**



Lust neue Leute und ein neues Land kennenzulernen?

IMPRESSUM

Südtirols Katholische Jugend
Silvius-Magnago-Platz 7 | 39100 Bozen
Tel. 0471 970 890 · redaktion@skj.bz.it
Facebook: Südtirols Katholische Jugend
Instagram: [sudtirolskatholischejugend](https://www.instagram.com/sudtirolskatholischejugend)
Redaktion: Leonie Oberkalmsteiner
Gestaltung der Seite: Jana Köbe

www.skj.bz.it



80 Jugendliche und ihre Begleitpersonen vor der Basilika Santa Maria degli Angeli

AUF DEN SPUREN DES HL. FRANZISKUS

Am Morgen des 1. Mai ging es los: Organisiert und begleitet von Südtirols Katholischer Jugend (SKJ) machten sich 95 Personen, davon 80 Jugendliche, mit zwei Reisebusse auf den Weg nach Assisi, zur Geburtsstadt des Hl. Franziskus.

Als wir uns um 6 Uhr morgens auf dem Parkplatz in Firmian trafen, waren alle noch relativ müde. Doch rasch bestiegen wir die Busse, wir waren vollzählig und los ging die Reise. Auf direktem Wege steuerten wir Assisi an. Nach einer kurzen Pause in unserer Unterkunft durchquerten wir die Stadt von unten nach oben, um bei der Rocca Maggiore, einer mittelalterlichen Befestigungsanlage, die Stadt und die weitere Umgebung zu betrachten und um eine Vorstellung der Lebensumstände des Hl. Franziskus zu bekommen. Gemütlich spazierten wir danach wieder nach unten, hielten bei der Kirche San Rufino und am Geburtshaus des Hl. Franziskus um einen ersten Blick auf sein Leben zu erhalten. Der Bischofsplatz, jener Ort, wo sich Franziskus von allen weltlichen Gütern lossagte und seine Familie verließ, um in Zurückgezogenheit und Einfachheit zu leben, war beeindruckend. Müde, aber voller neuer Eindrücke kehrten wir zur Unterkunft zurück. Den Abend verbrachten wir mit Workshops, in welchen die Inhalte des Hl. Franziskus, wie z. B. Umweltschutz oder Leben nach dem Tod zur Sprache kamen.

Am nächsten Tag brachen wir auf, um die weiteren Stationen im Leben des Hl. Franziskus zu besuchen. Zunächst Portiunkula, die kleine Kapelle innerhalb der großen Basilika „Santa Maria degli Angeli“, welche für großes Staunen sorgte. Diese kleine Kapelle baute der Hl. Franziskus selbst auf und dort starb er auch. Anschließend begaben wir uns nach San Damiano, jene Kirche, in der Franziskus die Stimme Gottes hörte. Die Einfachheit und Kargheit dieser Kirche beeindruckte alle und wir liebten die besondere Atmosphäre wirken. Im Kontrast dazu stand im Anschluss die Basilika Santa Chiara in Assisi, die überfüllt von Menschen und riesengroß war. Eine gemeinsam vorbereitete Wortgottesfeier war der gelungene Abschluss für diesen beeindruckenden Tag, ehe eine zweite Runde Workshops folgte.

Am dritten Tag stand schließlich das Nachwirken des Hl. Franziskus im Mittelpunkt. Allen voran die riesige Doppelbasilika San Francesco, die mit ihren Fresken großer italienischer Meister beeindruckte. Der Nachmittag stand ganz im Zeichen der persönlichen Reflexion des Gesehenen und Gehörten. Am Abend feierten wir mit Jugendseelsorger Gottfried Ugolini und dem ehemaligen Jugendseelsorger Pater Shenoy einen Jugendgottesdienst unter freiem Himmel. Ein besonderes Erlebnis! Bei einem Pub-Quiz-Abend ließen wir unseren Aufenthalt spielerisch und mit viel Spaß ausklingen, ehe wir am 4. Mai in aller Früh wieder Richtung Südtirol aufbrachen.

Die Jugendlichen und ihre Begleitpersonen zeigten sich begeistert von dieser Reise, von den Erlebnissen und Eindrücken und waren erfüllt vom Geist des Hl. Franziskus.

Michael Mair, Pastoralassistent von Südtirols Katholischer Jugend



Eucharistiefeier mit Jugendseelsorger Gottfried Ugolini

INFO

Neues Landesleitungsteam

Bei der Mitgliederversammlung wurden die Mitglieder der Landesleitung neu gewählt. Hier stellen sie sich kurz vor:

Ich bin **Simon Klotzner**, 32 Jahre alt, Grundschullehrer in Schenna, verheiratet und Vater von zwei Kindern. Ich habe Bildungswissenschaften für den Primarbereich mit Masterabschluss an der Uni Brixen studiert und unterrichte seit sechs Jahren. Aufgewachsen in der kirchlichen Jugendarbeit war ich Jugendleiter, 2013 HA-Mitglied und bin seit 2019 1. Landesleiter von Südtirols Katholischer Jugend. 2017 bis 2018 reiste ich mit Unterbrechungen durch Kanada, Vietnam, Japan und Neuseeland. Zu meinen Hobbys zählen Reisen, Schwimmen, Wandern, Bergsteigen, Badminton, Beachvolleyball, ehrenamtliches Engagement und Zeit mit Familie und Freunden. Ich freue mich auf viele Begegnungen mit jungen Menschen, von denen ich lerne und deren Anliegen ich vertreten darf.

Als Krankenschwester auf der Kinderintensivstation in Innsbruck und als 2. Landesleiterin bei SKJ: Ich heiße **Elisa Plaikner**, komme aus Vintl und bin seit 2023 als Landesleiterin bei Südtirols Katholischer Jugend dabei. Vorher durfte ich im Hauptausschuss von SKJ mitgestalten. Die Jugend liegt mir am Herzen, weil Kirche und Politik oft vergessen, wie jung sein eigentlich war. Da misch ich gern mit – laut, ehrlich und mit Herz!

Ich bin **Dominik Heiss** aus Vahrn, 26 Jahre. Seit acht Jahren arbeite ich als Konstrukteur bei Rubner Holzbau in Brixen und seit zwei Jahren als Schwimmtrainer beim Schwimmclub Brixen. In meiner Freizeit bin ich gerne in der Natur unterwegs – beim Wandern, Schwimmen, Radfahren und Skifahren. Im kommenden SKJ-Jahr freue ich mich darauf, als 3. Landesleiter aktiv mitzuarbeiten, spannende Angebote für Jugendliche mitzugestalten und mich weiterhin in der SKJ-Ortsgruppe Vahrn zu engagieren.



v.l.n.r. Dominik Heiss, Elisa Plaikner und Simon Klotzner